
LISTE DES CANDIDATS au CONSEIL D’ADMINISTRATION

● Claudette CASTAN, consom’actrice

● Robert ROUSSIER, maraîcher

● Olivier COINCE, Producteur

● Marie-Claude MERCADAL, Maraîchère 

● Eric DEHORTER, consom’acteur

● Bertrand LLORENTE, consom’acteur 

● Paul LOMBARD, consom’acteur 

● Thierry GOZZERINO, maraîcher 

● Magali RICHARD, productrice 

● Laure MASCARELL, consom’actrice

● Philippe CAHN, consom’acteur 

● Patricia NAVELLE,consom’actrice 

● Monique KRAMER , consom’actrice 

● Marc ROBERT, consom’actrice

● Bastien RULAT , consom’acteur  



Candidature de Bertrand Llorente 

Je présente ma candidature au CA des PAMA afin de poursuivre l'action engagée en 2016-17
notamment auprès des producteurs et de la distribution de produits mutualisés au sein des
PAMA.

Candidature de Magali Richard, productrice Les deux rives

Bonjour je souhaite participer cette année en tant que membre du CA bien que ma présence

se fasse rare. Magali.

Candidature de Thierry Gozzerino,maraîcher

Je propose de renouveler ma candidature en tant que membre du conseil d'administration

des  Paniers  Marseillais  pour  consolider  le  mouvement  indispensable  qui  doit  unir

producteurs et adhérents.

Pour  porter  aussi  ma  contribution  face  aux  mutations  qui  peuvent  faire  évoluer  notre
association sans lui faire perdre son sens initial

Candidature Eric DEHORTER

Souhaitant poursuivre l’action engagée aux Paniers Marseillais depuis plusieurs années  tant

au niveau local que national avec le projet AcceCible, je propose ma candidature au conseil

d’administration des Paniers Marseillais.

Je  souhaite  aller  toujours  plus  loin  dans  la  visibilité  des  Marseillais  en  permettant  la

réalisation des objectifs que nous avons fixés dès la naissance de l’association: Aller vers une

démarche  d’agroécologie  et  permettre  à  nos  adhérents  de  réfléchir  et  d’accéder  plus

facilement à la nourriture saines et aux produits écologiques.

Eric Dehorter

Candidature   Robert ROUSSIER 

je vous propose de renouveler ma candidature pour participer  encore une année au CA des

PAMA     MAIS …… je suis surtout un candidat pour des actions :trouver des producteurs ,

relancer les produits mutualisés , mettre en marche la camionnette (gros fourgon pour les

optimistes )   STOP  aux bla bla et aux ordi , et au travail  (avec plaisir bien sur  )  sur le terrain

Bien à vous 

Robert 



Candidature Marc ROBERT
18 Rue Archimède    13004 Marseille  marc.robert@cm2r.fr   Tel : 0687729913
Objet : Candidature au CA des Paniers Marseillais
Marseille le 9 Avril 2017
Madame, Monsieur Le Président des Paniers Marseillais,
Je vous soumets par la présente ma candidature au CA des Paniers Marseillais
Depuis déjà quelques années je participe à la vie du Panier D’Elémir en tant qu’adhérent et
membre du CA.
Issu du monde de l’entreprise dans lequel je suis encore actif, je souhaiterais aller encore
plus loin dans mon engagement, en intégrant le CA des Paniers Marseillais.
J’ai la conviction que je pourrais y apporter une valeur ajoutée afin de poursuivre le travail
déjà  très  largement  engagé  et  participer  ainsi  au  développement  et  la  croissance  des
Paniers.
Je me tiens à votre disposition pour vous rencontrer et vous faire partager ma motivation à
ce sujet. Marc Robert

 Candidature    Claudette CASTAN
Je fais acte de candidature pour l'année 2017/2018 au CA des Pama .
Notre association porte un projet magnifique ,  depuis 10 ans qui  se maintient,  grâce au
travail bénévole des animateurs des Paniers de Quartier, malgré une conjoncture difficile.
Mais il reste fragile. 
Nous représentons une grande famille où les liens noués entre Paniers et agriculteurs sont
des liens forts  mais le va et vient des adhérents à l'intérieur des Paniers ne permet pas
encore,  d'assurer une perennité aux fermes de nos producteurs .
Comment établir un prix juste du Panier qui permette un revenu correct au producteur ? 
Comment convaincre de jeunes agriculteurs de rentrer dans ce système ?
Ce  sont  mes  préoccupations  premières  et  les  raisons  pour  lesquelles  je  renouvelle  ma
candidature au CA .

Candidature  PAUL LOMBARD

Je renouvelle ma candidature au  CA des PAMA 

Mes coordonnées :  Paul Lombard   Le Mazet avenue de la Concorde  13600 Ceyreste

Tel 06 31 46 25 32

Compétence : - Communication affiche graphisme etc    - humour (pas toujours …)

Axes d'intérêt :  Comment favoriser le bio et les amaps dans les collectivités ? Le bio dans les

prisons , les Écoles , les maisons de retraite , les hôpitaux ?   La fête des Pamas

Je sais que je n'ai pas été très présent cette année, mais bon avec vous par le coeur toujours

Viva los Pamas. Viva la vida !!!

mailto:marc.robert@cm2r.fr


Candidature : Olivier COINCE, producteur 
Je souhaite renouveler ma candidature au CA  afin de poursuivre l’action engagée auprès des
producteurs. 

Candidature : Marie Claude MERCADAL, maraîchère
Par la présente je vous envoie ma proposition de candidature au CA des Paniers Marseillais
pour 2017-2018.  Voilà plusieurs années que je participe au CA en tant qu 'administratrice
dans le collège des producteurs.
Il  me  semble  important  que  les  maraîchers  et  autres  producteurs  des  paniers  soient
représentés pour  faire entendre leurs  voix  et  apporter  leur  idées  pour  l'avenir  de  notre
association.
Beaucoup de choses sont en mutation et de profonds changements se dessinent.
Beaucoup d'idées nouvelles aussi, qu'il faudra mettre en place, à la demande des adhérents,
mais il ne faudra pas pour autant en oublier les fondements de création des PAMA.
Il faudra continuer à développer le côté solidaire et social des Paniers de Quartier, tant pour
l'avenir des producteurs que pour le maintien des groupes en milieu défavorisé, ou pas.
Beaucoup d'idées  nouvelles  germent,  et  pour  les  mettre  en  place  il  faudra  fédérer  des
bénévoles pour les mettre en place et les développer, sachant que les financeurs se font de
plus en plus rares. Voilà mes envies, mes espérances pour la continuation des PAMA.
Marie Claude MERCADAL

Candidature CA   Patricia NAVELLE
 Bonjour à tous   je  me présente
 retraitée de l’éducation nationale
Adhérente du Panier de Chanot depuis 2008 et secrétaire de ce même panier depuis 2010
Depuis novembre 2016 , associée au conseil d’administration des Paniers Marseillais

Arrivée par hasard au Panier de Chanot , je me suis rapidement investie dans la gestion de ce
panier de quartier , ce qui m’a permis de m’informer sur l’agriculture bio et les circuits courts
de distribution
Je me suis intéressée au fonctionnement du réseau des PAMA et souhaite apporter y ma
modeste contribution
Retraitée , j’ai une disponibilité assez importante
Ancienne directrice d’école maternelle, j’ai quelques compétences rédactionnelles et aussi
un bon contact avec le public
Je pense pouvoir aider les PAMA au niveau administratif (rédaction de compte rendus , suivi
des dossiers ) en collaboration avec la salariée et les administrateurs en charge des différents
dossiers
Je peux aussi participer à des actions de promotion des PAMA et de sensibilisation du public
Vous souhaitant bonne réception  
Cordialement
Patricia NAVELLE



Candidature au CA des PAMA : Laure Mascarell
Une présentation du représentant   Laure Mascarell
Habitante du 11eme arrondissement de Marseille,  adepte des paniers paysans et du bio
depuis  de nombreuses années.  Je  m'adonne aux plaisirs  du potager depuis  4  ans,  et  je
m'intéresse aux plantes aromatiques et médicinales ainsi qu'à la découverte des plantes de
nos collines. Depuis l'arrivée de ma fille, je me passionne des sujets liés à l'éducation et à la
communication non violente.
Vos motivations et les compétences proposées
Les paniers marseillais offrent la possibilité de s'approvisionner en bio et en circuit court,
c'est une manière tellement plus humaine de consommer. Les légumes dans notre assiette
ont  une  histoire.  Ce  sont  des  légumes  frais,  de  saison,  et  cela  permet  de  cuisiner  des
légumes que nous ne mangerions pas autrement. Je pense que tous les enfants devraient
avoir accès à une bonne alimentation car c'est la source de la santé.
J'aimerais aider au fonctionnement de l'association et apporter ma pierre à l'édifice pour
que toujours plus d'enfants puissent comprendre d'où viennent leurs légumes, et pour que
d'autres parents s'éloignent de la nourriture en tant que bien industriel qui se fabrique et
s'achète.

J'ai  quelques  connaissance  du  milieu  associatif,  ayant  été  trésorière  d'une  très  petite
association de transformation de surplus de production agricole en bocaux (bio) pour la
revente  sur  les  marchés  par  les  producteurs.  Je  suis  également  membre  du  CA  d'une
association marseillaise de lutte contre la traite des êtres humains.
Je connais  bien le  secteur de la bio,  ayant travaillé  pour une entreprise marseillaise qui
distribue des produits bio dans les réseaux de magasins bio en France.

Les axes de développement dans lesquels vous souhaitez vous engager
Je souhaite aider au développement du panier de la Rouguière, un panier distribué dans une
cité. Nous aimerions trouver des axes pour capter les habitants de la cité et leur permettre
ainsi de privilégier de légumes frais, bio, de saisons et très diversifiés.
Je suis intéressée par les projets de développement du bio dans le 11eme arrondissement,
où malheureusement l'offre est très faible. Je pourrais donc participer à la création d'autres
points de distribution.
Laure Mascarell. 



Candidature au CA 2017

Je suis Bastien RULAT, au CA il y a deux ans et citoyen marseillais engagé à plein temps sur l'animation et la qualité du 
débat public afin d’œuvrer à la mise en cohérence de la divergence de nos co-errances. Je vous dépose ma candidature 
au CA des PAMA pour 2017.
En tout cas, enthousiaste de remettre de l'énergie dans les PAMA, je suis enrichi de ma précédente expérience qui 
devrait davantage me permettre de faire preuve de patience, de plus de bienveillance et d'une meilleure tolérance de 
nos divergences de méthodes de travail, en groupe notamment. 

Je propose que les méthodes de travail et notre organisation soit le premier chantier : c'est la base fonctionnelle. Je 
propose de vous invitez à des ateliers, rencontrer d'autres acteurs, faire appel à des savoir faire pour s'organiser 
intelligemment afin d'atteindre une meilleure efficience collective.
Je propose entre autre que l'on fasse vivre l'AG des PAMA tout du long de l'année pour faire vivre le débat. J'ai beaucoup
souffert intellectuellement et émotionnellement de notre inertie collective lors de ma précédente expérience au CA. J'ai 
cru percevoir ne pas être le seul, au vu des nombreuses démissions et échanges vécus.

Soyez certain de ma motivation. Je crois en ce projet. Que cela soit dans le CA ou non cette année, j'ai déjà repris du 
service afin d'essayer de faire avancer notre économie alimentaire. Au pire des cas, nous travaillerons tout de même 
ensemble, si vous le voulez bien. Merci pour votre travail, une autre économie est possible et nous sommes en train 
petit à petit d'en faire la démonstration. Beaucoup de choses restent à améliorer. La route est encore longue mais la voie
est totalement libre. Au plaisir de travailler à vos côtés avec le sérieux d'enfants qui s'amusent. 

COMPETENCES
Démarche co-errante, enthousiasme et grande motivation à l'idée de croiser le faire ensemble.

AXES DE DEVELOPPEMENT
Quelques propositions posées sur le papier à peaufiner ensemble. 

I/ Je souhaite travailler sur la connexion des AMAP'iens, de nos villes, avec nos producteurs, avec nos exploitations 
agricoles, pour construire une meilleure conscience collective et augmenter la qualité du débat public autour de ces 
enjeux. Nous avons commencé à travailler et expérimenter des idées avec Loïc et les confronter à la réalité. C'est dans ce
cadre que se déroule le festival organisé chez Loic le week-end du 28-29-30/04.

Les objectifs sont multiples :
- informez les gens sur la réalité de la situation à la ferme afin d'améliorer notre conscience collective de notre 
économie.
- Développer l'accessibilité des fremers pour les citadins :
    - transport en commun mis en place régulièrement sur des opérations récurrentes sur lesquels de nombreux bras sont
les bienvenus.
    - Développer des structures ou des possibilités d'accueil (logement,...) sur les fermes pour pouvoir accuiellir les 
AMAPiens toute l'année
    - Exploiter les livraisons de camion auprès des paniers pour permettre aux gens de faire le trajet gracieusement : l'aller
et le retour à la ferme peut se faire via deux distributions de légumes. Les gens s'incriraient sur un calendrier aux dates 
de distribution dans la limite des places disponibles.
- Proposer que dans chaque PdQ une personne s'occupe de mettre en contact les AMAPiens et l'agriculteur et 
développe des possibilités pour les citadins de se rendre à la ferme de leurs producteurs. Par producteur, les PdQ 
peuvent coordonner leur démarche.
- Organiser davantage d'événements sur les fermes sans perturber le rythme et le travail de l'exploitation mais en ayant 
toujours comme objectif d'en profiter pour le soulager.
- et plein d'autres choses dans le même style.

II/ Relancer le travail d'accompagnement des exploitations agricoles vers la permacologie. N'étant pas un expert, très 
loin de là, je suis motivé à m'investir grandement sur ce sujet et nous avons commencé avec Loïc à installer un débat.
J'y reviendrai. Le but étant de s'entourer d'acteurs pertinents pour nous aider cas par cas, sujet par sujet, à essayer 
d'améliorer collectivement nos pratiques agricoles, infiniment perfectionnables.



III/ Connecter nos AMAP avec des jardins d'initiatives citoyennes marseillais. Je développerai à l'occasion.

IV/ Établir des partenariats entre nos producteurs et nos jardins marseillais. C'est le travail que l'on mène avec Loïc est le 
jardin communautaire de Luminy.
Je développerai à l'occasion.

V/ Travailler aux côtés des producteurs qui sont ouverts à ce genre d'idée à repenser le modèle économique de notre 
système alimentaire.
Objectif :
- compostage de qualité
- limiter l'achat de MP (coopérative agricole,...)
- limiter l'usage de grosse mécanique
- augmenter les revenus des producteurs
- diminuer les prix de vente de produits ou paniers
- dissocier la question des salaires des producteurs de la vente marchande pour ne plus opposer des démarches de 
solidaité mais de les mettre en synergie.
- tester des modèles économiques parallèle sans perturber l'existant
- Statut et fonctionnement de nos exploitations agricoles sur les questions économiques, politiques et de responsabilité 
juridiques.
- Réflexion citoyenne sur la pénibilité du travail et les possibilités d'allégement et redistribution des tâches.
- Service d'accompagnement des PAMA robuste (financement des bus pour les transports de personnes, suivie des 
évolutions des pratiques agricoles, ...).
- Transformation citoyennes de produits

VI/ Lier les PAMA à l'organisation des éditions du festival des jardins d'initiatives citoyennes marseillais. En intégrant la 
fête des PAMA dans cette dynamique. On en reparle.

OUTILS INFORMATIQUES
Je vous propose de migrer l'ensemble de nos outils pour des destinations et usages plus éthiques. Il me semble 
incohérent de proner la solidarité et le partage alimentaire et d'autre part de promouvoir les formes de capitalisme les 
plus immorales que la société ait jamais créé.
Je me propose de faire une présentation au CA de ces enjeux courant Mai et lancer un débat de fond sur le sujet avec 
ceux qui le souhaitent afin de créer un groupe de travail dédié à ces questions. Ce groupe travaillerai également à 
collecter les pratiques informatiques des différents PdQ, de pouvoir proposer des outils adapter à la situation des 
Pdq qui n'entrave pas les relations humaines mais qui facilite les aspects calculatoires et logistique de leur organisation.

Je propose au PAMA :
- de prendre contact avec SCIC'Lab et Téléragno et Marsnet, deux fournisseurs accès internet associatif marseillais . 

Nous partagions la vie,
Nous partageons l'avis,
Nous partagerons la Terre.

A Monique Diano 





 
Candidature au Conseil 

d’Administration des PAMA 
 
 
 

 
J’ai l’honneur et le plaisir de présenter ma candidature au conseil 
d’administration des PAMA. 
 
Qui suis je ? 
Je suis né le 22 janvier 1956 à Mulhouse (68). 
Je travaille pour Citiz Provence, une SCOP qui propose des voitures 
en auto-partage, je suis chargé de communication pour l’association 

“Regain” qui défend la cause de l’Habitat Participatif en région et pour la 
“Coordin’Action Nationale de l’Habitat Participatif” qui défend cette même cause au 
niveau national. J’ai été vice président du Collectif Vélos en ville en charge de la 
Communication et porte-parole de l’association. Je suis à l’origine des “Incroyables 
Comestibles “ dans le 7ème arrondissement de Marseille. 
 
Pourquoi cette candidature ? 
Le lien entre producteurs et consommateurs me paraît aujourd’hui essentiel. Les PAMA 
sont au coeur de cette relation. Je souhaite être impliqué dans ce mouvement pour 
l’aider à se développer. 
 
Pourquoi faire ? 
Mon domaine de prédilection est la stratégie de communication. Je peux proposer mes 
compétences dans ce domaine. 
 
Bien cordialement 
Philippe Cahn 
70 rue Samatan 
13007 Marseille 
 
Tel : 06 51 60 10 64 
mail : philippe.cahn@gmail.com 


